

# Gemeinschaftsschule Hassee

Gemeinschaftsschule mit Oberstufe  
der Landeshauptstadt Kiel



GemS Hassee, Rendsburger Landstr. 115, 24113 Kiel

Rendsburger Landstr. 115  
24113 Kiel  
Fon 0431 364320  
Fax 0431 36432-135  
info@gems-hassee.de  
[www.gems-hassee.de](http://www.gems-hassee.de)

Unser Zeichen :

Datum : 19. Dezember 2017

## Liebe Eltern an der Gemeinschaftsschule Hassee,

auch dieses Jahr neigt sich dem Ende zu.

Seit nunmehr genau einem Jahr haben wir hier an unserer Schule eine Klasse für Deutsch als Zweitsprache (DaZ-Klasse). Einige der Schülerinnen und Schüler sind nun, nach nur einem Jahr intensiven Deutschlernens, bereit, in eine Regelklasse übernommen zu werden. Unser Dank gilt hier unseren DaZ-Lehrkräften, die diese Entwicklung durch ihre erfolgreiche Arbeit möglich gemacht haben.

Im März wurde eine „Arbeitsgemeinschaft Schulentwicklung“ ins Leben gerufen. Eltern, Schülerinnen und Schüler sowie Kolleginnen und Kollegen sammelten Ideen und Anregungen zu unterschiedlichen Themenfeldern, die im Rahmen eines positiven Schulentwicklungsprozesses in den kommenden Jahren bearbeitet werden müssen. Im Rahmen des Schulentwicklungsprozesses haben sich Frau Lühr und ich zu einer Jahresfortbildung zu diesem Thema angemeldet, um den Entwicklungsprozess möglichst gewinnbringend zu unterstützen. Die nächste Tagung der „Arbeitsgemeinschaft Schulentwicklung“ wird im Februar stattfinden.

Zu Beginn des Schuljahres hat sich das Gremium des Schulelternbeirats noch einmal neu aufgestellt. Herr Sven Hartmann ist der neue Schulelternbeiratsvorsitzende. Der Vorstand setzt sich aktuell aus Herrn Hartmann, Frau Koch, Frau Weltrowski und Herrn Gude zusammen. An dieser Stelle möchte ich Herrn Hartman und allen Vorstandsmitgliedern herzlich für die sehr gute Zusammenarbeit im laufenden Halbjahr danken.

Im September hat das Drachenbootteam unserer Schule in Folge sehr erfolgreich am Drachenbootcup teilgenommen. Das Team „Benjamins Blümchen“ hat mit großem Erfolg den 1. Platz belegt. Meinen herzlichen Glückwunsch an alle Beteiligten!

Im Dezember waren die Handballerinnen und Handballer unserer Schule im Rahmen unseres neuen deutsch-französischen Schüleraustauschs zu einer sportlichen, sprachlichen und interkulturellen Begegnung mit französischen Schülerinnen und Schülern zur Handballweltmeisterschaft der Frauen in Trier. Wir freuen uns auf die Intensivierung des Kontaktes mit dem Collège Auguste Delaune in Bobigny bei Paris.

Wie Sie sicherlich bereits dem Informationsbrief entnommen haben, werden unsere neuen Orientierungsgespräche, die den Schülersprechtag und den Elternsprechtag ersetzen werden, am 6. und 8. Februar 2018 stattfinden. Nach den Weihnachtsferien werden sie über die Tutorinnen und Tutoren ein

Schreiben zur Terminabfrage erhalten. Zur zügigen Terminierung der Gespräche bitte ich Sie, möglichst viele Zeitfenster in der Abfrage anzugeben.

Ein Thema, das ich in diesem Brief ansprechen möchte, ist die Beurlaubung von Schülerinnen und Schülern. Als Leiter unserer Schule bin ich verpflichtet, für die Umsetzung und Einhaltung der Schulpflicht zu sorgen. Dennoch möchte ich die individuellen Stärken und Interessen Ihrer Kinder fördern und unterstützen und die Mitwirkung an Veranstaltungen sportlicher oder kultureller Art ermöglichen. Vom Unterricht freigestellte Schülerinnen und Schüler müssen selbstverständlich den versäumten Unterrichtsstoff nacharbeiten und Klassenarbeiten oder Klausuren nachschreiben. Bei Beurlaubungswünschen direkt vor oder nach den Schulferien ist die Sachlage schon ein wenig schwieriger. Hier kann ich nur in sehr gut begründeten Ausnahmefällen wie etwa tragischen familiären Vorfällen oder großen und wichtigen familiären Feierlichkeiten eine Beurlaubung einmalig aussprechen. Eine Beurlaubung aufgrund bereits gebuchter Flüge etc. ist nicht möglich. Ich bitte um Ihr Verständnis.

Im Zuge des Um- und Ausbaus der Rendsburger Landstraße wird es in der Zeit vom 05. 02. 2018 bis zum 28. 09. 2018 (witterungsbedingte Verzögerungen sind möglich) zu Verkehrsbehinderungen in der Nähe der Schule kommen. Die KVG wird im Rahmen der Bauarbeiten ihre Bustaktung verändern und ggf. zusätzliche Busse einsetzen. Um ein Zuspätkommen ihres Kindes zu vermeiden, kann es notwendig werden, eventuell einen Bus früher zu nehmen. Das Tiefbauamt bittet darum, den Verkehrshinweisen an der Baustelle Folge zu leisten, um die Sicherheit des Schulweges zu gewähren.

Die drei beweglichen Ferientage in diesem Schuljahr wurden von der Schulkonferenz auf den 7. bis 9. Mai 2018 (Himmelfahrtswoche) festgelegt.

Der Unterricht beginnt am Montag, den 8. Januar 2018 zur ersten Schulstunde, der Unterricht findet nach Plan statt.

Abschließend möchte ich mich bei allen Eltern bedanken, die mit großem Interesse und viel Unterstützung in einem sehr positiven und konstruktiven Sinne an der Gestaltung unserer Schule und unseres Schullebens mitwirken. Ich bin von Ihrer Einsatzbereitschaft sehr beeindruckt und freue mich sehr auf die weitere Zusammenarbeit mit Ihnen.

Ich wünsche Ihnen allen eine friedliche und geruhige Weihnachtszeit im Kreise ihrer Familie und für das kommende Jahr alles Gute, viel Freude und gutes Gelingen bei all Ihren Plänen für die Zukunft

Mit weihnachtlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. Schier', with a long horizontal stroke extending to the right.

Markus Schier  
Schulleiter